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Liebe Nachbarinnen und Nachbarn, 

wir möchten  Ihnen die aktuellen Entwicklungen mitteilen: 

• Bürgerinitiative wendet sich mit offenem Brief an die Stadtverwaltung und den Stadtrat 

der Stadt Mettmann 

• Zwischenstand rechtliche Schritte wegen mangelnder Preistransparenz 

 

• Zwischenstand Preisgutachten 

 

 

 

Bürgerinitiative wendet sich mit offenem Brief an die Stadtverwaltung und den Stadtrat der Stadt 

Mettmann 

Anbei erhalten Sie den offenen Brief an Stadt und Rat, welchen wir heute verschickt haben. Wir 

haben diesen auch an verschiedene Medien gesendet. 

 

Wir rufen die Bürgermeisterin und die Ratsfraktionen darin auf, für die Fernwärmenutzer und damit 

für ihre Bürger und Wähler Stellung zu beziehen, indem sie die rhenag zu einer deutlichen 

Preissenkung für die Fernwärme zum 01.04. auffordern. 

 

 

Zwischenstand rechtliche Schritte wegen mangelnder Preistransparenz 

Der Sachverhalt wird derzeit von der beauftragten Fachanwaltskanzlei geprüft, dies kann einige Zeit 

in Anspruch nehmen. Wir sind gespannt auf die Ergebnisse und werden umgehend informieren, 

sobald diese vorliegen. 

 

Vielen Dank für die Angebote zur finanziellen Unterstützung bei der Einholung der Rechtsberatung. 

Wir werden die Unterstützer kontaktieren, sobald die Kosten der Anwaltskanzlei sowie die Anzahl 

Unterstützer feststehen.  

 

Zwischenstand Preisgutachten 

Am 07.11.2024 fand eine Videobesprechung zum Preisgutachten mit Vertretern  der 

Stadtverwaltung, der beauftragten Unternehmensberatung BBH und unserer Bürgerinitiative statt. 

Wie im heutigen offenen Brief bereits angesprochen, hatten wir anschließend nur fünf Tage Zeit, um 

unsere Anmerkungen und Ergänzungen zum Protokoll zu dokumentieren. Dies haben wir trotz eines 

beträchtlichen Aufwands in diesem Zeitraum erledigt. Die Rückmeldung der Stadt Mettmann steht 

dagegen immer noch aus, seit inzwischen zwei Monaten.  

 



Der weitere Ablauf des Gutachtens stockt daher. In der Ratssitzung von Anfang Dezember hat der 

technische Beigeordnete der Stadt Mettmann Herr Janseps trotzdem die Bürgerinitiative für 

Verzögerungen öffentlich verantwortlich gemacht.  

 

Wir halten aber nicht nur den Umgang der Stadtverwaltung mit uns für bedenklich, auch inhaltlich 

sehen wir beim Preisgutachten erhebliche Probleme. Es fehlen zumindest derzeit wesentliche 

Inhalte, um ein aussagekräftiges Gutachten erstellen zu können.  

 

Wir haben mehr und mehr den Eindruck, dass mit dem Preisgutachten nur schnell eine 

Rechtfertigung für die hohen Fernwärmekosten produziert werden sollte. Dies ist aufgrund der 

Einbringung der Interessen der Fernwärmenutzer durch die Bürgerinitiative nun nicht so einfach 

möglich. 

 

Wir halten Sie auf dem Laufenden. 

 

 

Freundliche Grüße aus der Nachbarschaft 

 

Bürgerinitiative Fernwärme Mettmann-West 

www.fernwärme-mettmann.de 

 

Falls Sie keinen Newsletter per Email mehr erhalten möchten, können Sie auf diese Email 

entsprechend formlos antworten, und wir werden Sie umgehend aus dem Verteiler entfernen. 


